



NOVICIAT EUROPÉEN SJD



Les Journées Mondiales de la Jeunesse 2023, qui se sont déroulées du 1er au 6 août à Lisbonne, au Portugal, ont montré une Église pluraliste et inclusive, avec de nombreuses divers horizons à prendre en considération, mais qui est toujours vivante pour accompagner tous ceux qui ont besoin du message libérateur et guérisseur du Royaume de Dieu.

Les JMJ de Lisbonne devaient rassembler environ 800 000 personnes, mais plus d'un million et demi de personnes ont assisté à la veillée des jeunes et à la messe de clôture.

Quelques jours auparavant, du 27 au 30 juillet, se sont déroulées les pré-journées hospitalières organisées par les Frères de Saint Jean de Dieu et les Sœurs Hospitalières du Portugal. Il s'agissait de journées de préparation aux JMJ, au cours desquelles nous avons pu connaître et expérimenter l'hospitalité mise en œuvre dans diverses établissements au Portugal, tout en partageant notre charisme avec 220 membres de la famille hospitalière venus du monde entier.

Un remerciement d'emblée pour la magnifique organisation de l'événement et des pré-journées hospitalières et pour la présence de milliers de bénévoles qui nous ont permis de vivre ces journées avec une hospitalité sans faille.

En septembre, nous commençons un nouveau cours au noviciat, avec une incorporation de 4 postulants: Tiago (Portugal), Clemens (Allemagne), Bálint (Hongrie) et Luis (Espagne), qui seront admis au noviciat le 29 septembre, fête des Saints Archanges.

Enfin, nous vous communiquons que la profession temporaire de Filip Kratochvil, novice de la Province d'Autriche, aura lieu le 21 octobre 2023 à Brescia, dans le Noviciat européen des Frères de Saint Jean de Dieu. Nous rendons grâce à Dieu pour le don de la vocation hospitalière et nous le prions afin qu'il bénisse tous les jours l'Ordre et l'Église de sa présence inspirante.



LES PRÉ-JMJ HOSPITALIÈRES À LISBONNE

Pendant ces jours au Portugal, avant le début des Journées Mondiales de la Jeunesse, nous avons été répartis en différents groupes linguistiques. Un programme varié nous attendait. Nous avons visité les villes voisines où se trouvent les centres de nos confrères portugais. Nous avons visité les lieux suivants : Idanha (où notre groupe a séjourné), Telhal (où se trouve l'hôpital des Frères), Montemor-o-Novo (lieu associé à la naissance de Saint Jean de Dieu), Leiria, Fatima et, bien sûr, la capitale Lisbonne, où le programme des JMJ s'est déroulé en plusieurs lieux. Nous avons visité les hôpitaux et divers endroits où les Frères portugais travaillent avec de nombreux collaborateurs laïcs.



Le programme comprenait également la prière en communion avec les jeunes, diverses présentations et jeux de groupe, des activités et des spectacles préparés par les patients des centres hospitaliers, ainsi que des événements musicaux: concerts, danse et programme d'animation. Pour ma part, ce que j'ai le plus apprécié de ces journées, c'est la visite du musée de Saint-Jean-de-Dieu à Telhal, puis la ville de Cascais et la visite du célèbre lieu de pèlerinage marial, Fatima.

FILIP KRATOCHVIL
NOVICE DE LA PROVINCE D' AUTRICHE



JMJ 2023 LISBONNE, EXPÉRIENCE D'UNE ÉGLISE MULTIFACETTE

Pendant les journées intenses des JMJ, nous avons pu participer à de nombreuses activités organisées dans toute la ville de Lisbonne, en particulier aux nombreuses catéchèses, en différentes langues, qui ont offert à tous les participants des moments de réflexion et de méditation. En plus de ces événements "secondaires", il y avait des manifestations principales telles que la messe d'ouverture, l'accueil du Pape, le chemin de croix, la veillée et la messe de clôture. Le Saint-Père, dans les nombreux discours qu'il a prononcés ces derniers jours, a transmis une grande force et une grande énergie aux nombreux jeunes présents. Une phrase qui a particulièrement retenu mon attention a été prononcée à l'occasion de l'accueil, dans laquelle il a dit " Jeunes, Dieu vous aime. Dans l'Église, il y a de la place pour tous, tous, tous". Cet "accueil" dont parle le pape François n'a pas de frontières, il est vraiment pour tous, comme nous le faisons nous aussi, par le vœu d'hospitalité, tous les jours dans nos établissements.

Ces journées intenses, pleines d'expériences et de loisirs, ont enrichi notre bagage spirituel. La possibilité de rencontrer des jeunes désireux de découvrir l'amour de Dieu a renforcé en nous la beauté du service hospitalier, la fidélité au service humble et charitable des autres. Nous sommes vraiment appelés à nous rapprocher de notre prochain. De nombreux jeunes à travers le monde, éclairés par les différents charismes de l'Esprit Saint, le font déjà avec amour et passion.



MARTIN TUCI
NOVICE DE LA PROVINCE DE ROME

EXPÉRIENCE AU STAND VOCATIONNELLE - JMJ 2023

J'aime imaginer comment Juan Ciudad vendait des livres avant sa conversion : bruyant dans la foule, intelligent, capable d'entrer en relation avec les gens. Nous, novices lors des Journées Mondiales de la Jeunesse, n'avons pas vendu de livres comme lui, mais nous avons collaboré au stand vocationnel de la "Cité de la Joie", avec les frères et sœurs, pour attirer les passants. À travers des conversations, des contenus multimédias et des souvenirs créatifs, nous voulions présenter notre charisme et nos institutions. La plupart d'entre eux avaient déjà entendu parler des Frères de Saint Jean de Dieu et même plus ! Il y avait un Italien né sur l'Île Tiberine, des Polonais utilisant des remèdes Bonifraterskie, des Américains connaissant l'aide aux sans-abri à Chicago, un camarade de classe d'un frère de Madagascar... Même une infirmière stagiaire dans notre hôpital de Sydney ! Inviter à l'hospitalité devant des milliers de jeunes venus du monde entier était une occasion exceptionnelle pour moi.



MIHAEL GRGUREVIĆ
NOVICE DE LA PROVINCE DE FRANCE



VISITE DES CENTRES ET COMMUNAUTÉS EN ESPAGNE

Sur le chemin des Journées Mondiales de la Jeunesse, nous nous sommes arrêtés à Madrid pour quelques jours, ce qui nous a permis de visiter nos communautés et nos institutions dans cette ville. Nous avons séjourné à la "Fundación de San José" à Carabanchel.

Nous avons été chaleureusement accueillis par les communautés que nous avons visitées et, grâce aux frères, nous avons pu découvrir l'histoire de la fondation et la façon dont notre Ordre s'occupe des malades et des pauvres dans cet établissement. Dans la capitale espagnole, les personnes dans le besoin peuvent être aidées de nombreuses façons dans nos institutions, car elles peuvent y trouver toutes sortes d'assistance, des soins hospitaliers généraux, la réhabilitation, l'aide aux personnes sans domicile fixe et la promotion de l'intégration des immigrés.

À notre retour du Portugal, nous avons eu l'occasion de visiter notre centre de santé à Ciempozuelos et de faire connaissance avec la maison mère et la congrégation des Sœurs hospitalières. Enfin, nous avons rendu hommage aux reliques de Saint Benoît Menni, en demandant son intercession pour le renouveau de notre Ordre. Nous avons tous été touchés par le professionnalisme et le haut niveau de service de nos institutions, ce qui nous a donné de l'enthousiasme pour notre service après la formation.

LÁSZLÓ KALABER,
NOVICE DE LA PROVINCE D' AUTRICHE



EXERCICES SPIRITUELS À VARAZZE



Du 11 au 19 juin, nous avons participé aux exercices spirituels organisés par la Province de Lombardie-Vénétie à Varazze, sous la direction de Don Claudio Doglio, bibliste et curé de Varazze.

En prenant le livre de l'Exode comme texte de méditation, à travers ses deux méditations quotidiennes, nous avons été appelés à réfléchir aux défis que ce texte de la Parole de Dieu pose à notre foi chrétienne aujourd'hui.

Les moments de silence, de réflexion personnelle, d'introspection et de prière individuelle et communautaire que nous avons vécus au cours de ces journées nous ont permis d'expérimenter et de rencontrer Dieu face à face, dans une relation d'amitié et d'intimité, comme un ami qui parle à un ami.

C'était aussi l'occasion de purifier les moments de notre vie où nous avons lutté comme des pharaons, avec arrogance, autosuffisance, pouvoir et contrôle sur les autres. De cette manière, nous avons pu nous orienter vers un chemin de renouveau et de transformation qui nous a permis d'adopter une meilleure disposition dans notre vie quotidienne et dans nos relations, en comprenant mieux la volonté et les désirs de Dieu pour chacun d'entre nous.



RUI MIGUEL SANTOS
NOVICÉ DE LA PROVINCE DU PORTUGAL

SAINTE MESSE EN MÉMOIRE DE FRA GILBERTO IN TRIVOLZIO

Le dimanche 16 juillet, la communauté du noviciat a participé à la commémoration de Fra Gilberto Ugolini, décédé en juin dernier.

Le prêtre de la paroisse de Trivolzio accompagné du maître de chorale, Francesco, souhaitait que les novices participent et animent cette célébration eucharistique dans laquelle on a fait mémoire du frère. Frère Serafino Acernozzi a rejoint notre communauté de formation et, après la célébration, le prêtre de la paroisse lui a donné la parole pour présenter la figure du frère Gilberto qui a célébré sa profession religieuse dans ce village de Trivolzio, lieu de naissance de saint Richard Pampuri.

Frère Gilberto a été l'un des premiers frères de la communauté de Trivolzio. Il était médecin et travaillait dans notre maison de retraite Saint Richard Pampuri et était également très disponible pour tous ceux qui lui demandaient de l'aide.

Après la célébration, les novices avec leur maître, les confrères en formation et le père Serafino se sont rendus à la chapelle de Saint Richard et se sont réunis pour prier.

La matinée s'est terminée par un déjeuner que la paroisse a voulu offrir à notre communauté



Nous tenons à remercier chaleureusement le prêtre de la paroisse de Trivolzio, puis à Francesco, la chorale paroissiale, toute la communauté de Trivolzio et tous les bénévoles de l'Oratoire qui ont bien voulu nous recevoir en nous offrant le déjeuner.

Saint Richard et Frère Gilberto accompagnent chacun d'entre vous et peuvent faire susciter de nouvelles vocations pour notre famille religieuse des Frères de Saint Jean de Dieu.



FR.. ANGELO SALA,
FORMATEUR

ENTRETIEN AVEC NOTRE VOLONTAIRE PATRIZIA

Patricia Roma est l'une des bénévoles du centre d'accueil Locanda san Giovanni di Dio avec laquelle nous partageons la mission d'accueil des SDF à Brescia. Elle est mère de famille, a un enfant et est maintenant à la retraite. Elle travaille avec nous depuis trois ans et demi et vit son bénévolat avec beaucoup de fidélité et de joie. Aujourd'hui, nous la rencontrons.

Qu'est-ce qui vous a incité à devenir bénévole à la Locanda di San Giovanni di Dio ?

J'ai commencé à faire du bénévolat à la Locanda pour aider mon frère Roberto qui faisait du bénévolat déjà à l'époque. Je ne connaissais aucun frère ou usager, mais je sentais que je devais faire quelque chose pour les personnes invisibles de la société. Et lorsque j'ai rencontré les usagers de la Locanda, j'ai réalisé la chance que j'avais. Venir en aide à autrui me procure une profonde satisfaction et m'aide à rester humble.

Quelle est votre mission à la Locanda?

Ma mission dans la Locanda est d'aider à servir le dîner aux clients, puis de ranger et de nettoyer la salle à manger. Après le dîner, nous allons au poulailler pour apporter les restes de nourriture aux poules et aux oies. Je procède ensuite au changement hebdomadaire des draps et des serviettes. S'il reste du temps, je le passe à discuter avec nos chers amis, à manger des bonbons et à jouer aux cartes.

Que souligneriez-vous à propos de la relation entre les bénévoles, les frères et les novices ? Dans la Locanda, il y a beaucoup d'interaction avec les frères et les novices. Ce sont des personnes uniques pour moi, qui m'apprennent beaucoup. Je suis très reconnaissante de cette expérience.



Qu'avez-vous appris du charisme de l'hospitalité dans votre vie ?

Dans ma vie, l'hospitalité m'apprend à ne pas juger mais à ouvrir mon cœur en souriant et à toujours tendre la main aux plus fragiles ou à ceux qui en ont le plus besoin. C'est une expérience très forte qui ouvre mon cœur et renforce ma foi.



FR. JAKOBUS JANČI
FORMATEUR



